

Nueva política aumentará la pesca Atlántica

El gobierno federal dedicará \$198 millones en los próximos cinco años para implantar las recomendaciones del informe final de la Fuerza de Trabajo sobre Pesquerías del Atlántico, emitido el 17 de febrero pasado.

En enero de 1982, se estableció esta fuerza de trabajo, bajo la presidencia de Michael Kirby "para estudiar la forma de conseguir y mantener una industria pesquera atlántica viable, con la debida consideración de todos los elementos económicos y desarrollo social de las provincias Atlánticas".

La fuerza de trabajo recibió submisiones de 20 grupos e individuos, celebró cerca de 135 audiencias y visitó unas 40 comunidades en la región Atlántica.

Objetivos aceptados

El gobierno federal ha reconocido como sus propios objetivos los establecidos en el informe sobre pesquerías del Atlántico, titulado *Navegando Aguas Picadas*. Que los establece así:

— La industria pesquera atlántica podría ser económicamente viable sobre base continuada, en que la viabilidad implica la habilidad de sobrevivir momentos económicos difíciles con solamente una tasa de fallos comerciales normal y sin necesidad de recibir ayuda gubernamental.

— Se deberá elevar al máximo las posibilidades de empleo de la industria pesquera del Atlántico, sujeto a las limitaciones de que los empleados reciban ingresos razonables como resultado de actividades relacionadas con la pesca, incluso transferencia de ingresos relacionados con la pesca.

— El pescado dentro de las 200 millas de la zona canadiense será capturado y procesado por empresas canadienses propiedad de canadienses, siempre que esté en consonancia con los objetivos mencionados anteriormente y con las obligaciones internacionales contractuales de Canadá.

Espacio para mejorar

Tenemos acceso a alguno de los mejores mercados pesqueros del mundo, tanto en Canadá y los Estados Unidos, como en otros lugares. De alguna manera debemos hacer que este potencial se convierta en una industria saludable que pueda proporcionar buenas formas de vida a las personas y comunidades dependientes de la misma. Hay un gran espacio para mejorar, y para eso hemos diseñado nuestra política pesquera", manifestó el Ministro de Pesca y Océanos, Pierre De Bané, al anunciar la dotación de fondos para poner en práctica la política de pesca.

El gobierno federal aceptó 50 de las 57 recomendaciones de la fuerza de trabajo, prometiendo ayuda laboral y económica durante cinco años, que incluía 120 millones de dólares para gastos anuales de operación y \$78 millones en forma de subvenciones y contribuciones. \$28.3 millones de dichos fondos se utilizarán en publicidad para fomentar la venta de productos atlánticos en la nación y el extranjero.

He aquí algunas de las propuestas aprobadas por el gobierno federal:

— cambios en los sistemas de cálculo de beneficios de desempleo de pescadores,



Puerto pesquero antes de iniciarse la estación pesquera de la langosta en la Ile de cap de Sable, Shelburne, Nueva Escocia.

basado en sus "diez mejores semanas" de pesca, en vez de sus últimas diez semanas;

— concesión de cuotas a las flotas extranjeras que desean pescar en las aguas canadienses, basada en la actuación anterior y no en promesas de rebajar las tarifas aduaneras para exportaciones canadienses;

— mejoría de la calidad de los productos, mediante la clasificación en el desembarque, así como el desviscerado, sangrado, lavado y congelado del pescado en el mar, más bien que en la orilla;

— un sistema de concesión de permisos de pesca a individuos, en vez de a embarcaciones. Estas cuotas podrían ser vendidas, en la forma que se intercambian o venden las cuotas lecheras. Esta propuesta tiene como fin terminar la carrera de estación para capturar el máximo posible en el período más breve;

— asignación de entrega de pescado a plantas de recurso (las que permanecen ociosas fuera de estación) por las compañías pescaderas o consorcios; y

— permitir a la Canadian Saltfish Corporation comprar, procesar y comercializar pescado en el norte de Terranova, Labrador y la orilla norte de Quebec y del golfo del San Lorenzo. También se podría permitir a la empresa adquirir plantas de proceso.

La fuerza de trabajo debe completar una parte final antes de disolverse. Esta representa al gobierno federal en las negociaciones sobre la reestructuración económica de ciertas compañías de pesca en dificultades económicas en Nueva Escocia y Terranova. Las otras partes implicadas en estas negociaciones son las mismas compañías, las instituciones financieras y los gobiernos provinciales.



Vista parcial del puerto de San Juan de Terranova.